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【明報專訊】中僑互助會、公民協進會

、加拿大華裔軍事博物館等三個無黨派

組織昨日聯合在社交媒體發起 「大家出

來投票」 （Let's Vote）運動，同時在

網上推出系列宣傳影片，鼓勵卑詩省民

、尤其是新公民在5月9日的省選中投

下神聖的一票。

省選2017

公民協進會主席董達成指， 「大家出來投票」
運動旨在鼓勵省民在即將到來的省選中積極參與

投票。他們邀請不同層面的社區代表人士拍攝宣

傳短片，其中包括前溫哥華警察局長朱小蓀、中

僑互助會行政總裁周潘坤玲、退伍軍人黃炳超、

西門菲沙大學教授王建等。在影片中，他們以自

己的故事和見解向省民宣傳投票的重要性，目前

已 有 近 十 條 短 片 上 傳 至 臉 書 （Facebook） 和

Youtube。

上傳社交媒體宣傳

董達成說，影片中曾參與二戰的退伍軍人黃炳

超今年已經93歲，他二戰後曾與其他退伍軍人一

起接受職業訓練、學習簿記，但在當時備受歧視

的環境下卻難以找到工作，最終他成為華埠第一

個華人會計師。雖然他現在年事已高，但仍堅持

到場拍攝影片，他希望華裔公民能珍惜今天來之

不易的投票權利。

加拿大華裔軍事博物館主席尹慶宗指出，在第

二次世界大戰之前，加拿大華裔並沒有公民權，

更無法在選舉中投票，即使求職也備受歧視，如

藥劑師、會計、工程師等工作都不許華裔參與。

第二次世界大戰時，加拿大眾多華裔士兵赴歐洲

戰場付出鮮血和生命的代價，終於在1947年換來

加拿大華裔的公民權及投票權，這一民主權利得

來不易，今天的華裔公民應當好好珍惜。

周潘坤玲表示，中僑成立44年來，一直在公民

教育方面付出努力，亦希望省民可以在今年省選

中投下神聖一票，表達自己及社區意見。

她希望省民能觀看這些影片，並在社交媒體上

廣為傳播，以鼓勵更多人參與選舉。

中僑 「青年領袖新紀元」校友郭佳一表示，他

將於今年 5 月 7 日、也就是省選投票兩天前年滿

18歲，並準備在省選時投下自己人生中的第一票

。不過他說，身邊不少人尚不知道省選消息，或

是找 「與我無關」等藉口不參與投票，其實省選

結果與大家的生活息息相關，即使學生也會受政

府教育政策的影響。郭佳一呼籲年輕人能積極參

與投票。

省 民 可 登 錄 Youtube 和 Facebook 搜 索 Civic

Education Society Canada觀看影片。

▲尹慶宗（左起）、董達成、周潘坤玲、郭佳一等社區代表人士，昨日參與 「大家出來投票」 發起
活動。 （王學文攝）

無黨派團體拍短片促「投票」
93歲退伍軍人籲華裔珍惜公民權利

▲朱小蓀在影片中呼籲省民參與投票。▲朱小蓀在影片中呼籲省民參與投票。
（網絡影片畫面）（網絡影片畫面）

▲今年 93歲的黃炳超
呼籲華裔省民珍惜來之
不易的投票權。

（網絡影片畫面）

◀黃炳超年輕時在軍隊
的照片。

（網絡影片畫面）

【明報專訊】現任列治文市議員

的區澤光（Chak Au）在今次省

選中代表新民主黨出戰列治

文 南 中 選 區 （Richmond

South Centre），迎戰尋求

第六度連任的自由黨候選

人列勵達（Linda Reid）。

在列治文政壇活躍十八年

之久的區澤光表示，該區的

醫療、教育和社會服務是他最

為關注的議題。

區澤光出生於香港，畢業於

香港大學社會工作系，曾在香

港政府社會福利處任職。1988

年，他移居加拿大，並於1999

年起連續四屆擔任列治文教育局學務委員，

後於 2011 年轉戰列治文市議員成功，並於

2014年成功連任。

區澤光表示，在社區服務的這十八年中，

他看到該市來自中國的新移民愈來愈多，由

於語言及文化的隔閡，他們與政府之間的聯

繫有很多不足，作為列市第一個會講中文的

學務委員和市議員，區澤光給自己的定位是

政府與市民之間的 「橋樑」。區澤光說，在

省選跑道上，他依然願意肩負這個責任，把

更多選民的聲音帶入省議會。

區澤光說，在擔任學務委員和市議員的過

程中，他發現有許多市民非常關注的議題是

市政府無力解決的，例如教育、醫療以及社

會服務，都是省府負責的範疇。這也是他轉

換跑道參與省選的主要原因。

在談到為何最終選擇了新民主黨時，區澤

光坦承，他是一個 「實務派」，

政黨的標籤並不重要，重要的

是能最終解決群眾關心的問

題。他說，省自由黨和新

民主黨皆在省選提名開始

前與其接觸過，但在談到

具體議題時，自由黨的態

度傲慢，難以聽取他人意見

；相反新民主黨態度積極，

願意協助他將關注的議題帶入

省議會。有人批評他沒有原則

、轉換立場，他則回應說，他

不是意識形態先行的人，新民

主黨態度開放、包容，允許他

在個別問題上保有個人立場，

而他的原則其實也從未改變，那就是 「以社

區利益為最大前提」。

區澤光目前最為關注的議題是列治文醫院

重建項目。他說，列治文醫院於51年前興建

，當時人口只有 5 萬，而今天列市人口達到

21.8 萬，是當時四倍有餘，但該院的病牀數

只從原來的132牀增加到今天的228牀，增量

只有 80%，遠遠不能滿足人口增長的需要。

這也導致醫療服務輪候時間過長。

對於華人投票率低的現狀，區澤光認為原

因比較複雜。他希望增加華裔居民對選舉的

認知，了解投票與他們的生活息息相關。同

時，他亦欣喜地看到，華裔社區已經有熱心

人士在社交媒體建立團隊，發布消息，不分

黨派、不分候選人地鼓勵華裔選民積極投票

。他相信事在人為，並希望這種形式可以長

期持續下去。

社區利益優先

區澤光最關注列市醫院重建

4月21日
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區澤光將在省選中挑戰追區澤光將在省選中挑戰追
求六度連任的列勵達。求六度連任的列勵達。

（王學文攝）（王學文攝）
【明報專訊】卑詩新民主黨黨領賀謹（John

Horgan）昨日在溫哥華和北溫進行競選活動，他

於溫市府大樓一站時承諾會改善低陸平原交通擠

塞問題，願為市長議會（Mayors' Council）的 10

年運輸大計撥出屬省府部分的款項，大計包括立

刻開始取代帕吐洛橋（Pattullo Bridge）的工程。

他承諾，新民主黨上台後， 「我們會開始建造

取代帕吐洛橋的工程、為素里建造新的輕鐵和百

老匯（Broadway）架空列車的延線，以及更多由

市長們確定須優先的項目。」他稱，會為市長議

會大計的每一個項目提供40%撥款，並從新民主

黨的100億元資本基建計劃內撥出款項，10年撥

3億元去紓緩低陸平原的交通擠塞。

賀謹亦被問及有關省醫療保費（MSP）的承諾

如何實行，該黨曾稱會在 2018 年開始將 MSP 削

一半，並在他屆滿前完全將它取消。賀謹稱，會

委任一班專家小組研究。

卑詩綠黨昨日則公布其就原住民關係的政綱，

黨領韋弗（Andrew Weaver）指是時候徹底改變

省政府與原住民部族的互動。

綠黨：支持聘用原住民教師

韋弗稱，若綠黨執政，政府會透過聆聽和持續

的對話去尋求與原住民建立新的關係， 「新關係

會基於尊重和真誠合作，如伙伴般一同向前。」
綠黨承諾會與原住民部族的領袖、教師和大學

合作，去支持聘用及挽留原住民教師。此外，會

落實引入由大酋長約翰（Ed John）提出對原住民

兒童福利的建議。

【明報專訊】卑詩自由黨黨領簡蕙芝（Christy

Clark）昨日穿梭卡里埔區（Cariboo）進行拉票

活動，嘗試保證林木業工人，即使要面對蘊藏中

的加美貿易戰，他們的工作仍然安穩，簡指她不

怕美國總統特朗普（Donald Trump）。

簡蕙芝於威廉斯湖（Williams Lake）一站時說

，若自由黨連任，在未能達成公平的貿易協議前

，政府都不會罷休。她說： 「美方想提高木材的

價錢，因為他們想賺更多錢」，那是美國最富有

小眾的損中產肥己的想法。

她指，美國需要 1.1 億立方米的木材，但美方

本地只可生產約7500萬立方米，這代表加拿大有

提供差額的機會。

加美的軟木協議早在2015年到期，而特朗普日

前已明言要重新訂立一份有利美國人的協議，他

又不容許讓加拿大或任何人佔優，並會很快與加

拿大返回談判桌。另有指，美國會在下周公布對

加拿大的軟木材實施關稅。

簡蕙芝於奎尼爾（Quesnel）一木廠舉行拉票

活動時指出，軟木是她上台後的首要事項，她也

急於重返談判桌， 「我不怕特朗普，我亦不怕美

國富有的工會領袖。我們將繼續爭取，以確保在

菲沙西（West Fraser）、在 Tolko 和在整個省內

木廠的工人有一份公平的協議。」

簡蕙芝：我不怕特朗普
木廠拉票稱將續爭取軟木協議

賀謹承諾撥款10年運輸大計


